



EL DIARIO DE AVILA



Año LIV. Núm. 16.271

Precio 70 céntimos

Miércoles 14 de noviembre de 1951

LA SITUACION INTERNACIONAL

El embajador español duque de Primo de Rivera fué llamado el martes al Foreign Office. La noticia sorprende en principio, pero más todavía porque fué llamado por un G. blain británico para establecer cordiales relaciones con el nuestro. El Foreign Office ante la áspera situación moral que ha creado en muchas ocasiones por su política mal dirigida, ha recapitado ahora ante el «caso de España» y ha formulado una decisión de destensar la cuerda de sus relaciones políticas con el Gobierno de Madrid.

Lo más interesante de esta su gerencia británica es que a nos otros los españoles nos suena a alabonzo de «buena voluntad» en la puerta de nuestro solar. Este llamar a cordiales relaciones entre ambos países muestra también hasta qué punto Inglaterra, en esta hora crucial para ella, intenta resolver todos sus problemas.

Para esto es preciso en primer término que la Prensa y la Radio británicas cesen por completo de aludir con sarcasmo y mala intención a las cosas de España. Tanto más cuanto que en muchas ocasiones la prensa que sin motivo justificado y por mero capricho perjudica ante el mundo el nombre de España, arrojándolo sin piedad al cubo contra ella. Gran mal que ha revertido consecuentemente en la réplica española creando un maremágnum de incompreensión entre ambos países.

Inglaterra—dígamos, al menos, su Gobierno—reconoce a estas horas su política negativa respecto a España, y en cierto modo rectifica de una postura incómoda, pero de modo leal y valiente.

Hay señas de que el conservadurismo intenta sombrar al mundo y a los propios ingleses. Cierta es que se encuentra con el árbol de las relaciones políticas entre los dos países bastante roído. Pero con buena voluntad—como señalaba el duque de Primo de Rivera—se podría ganar mucho para la comprensión de ambos pueblos.

Pensemos que aunque haya dado este paso el Foreign Office, ello no supone el éxito de la gestión, aun cuando tenemos que reconocer que el telón ha quedado avanzado y los personajes se van a mover.

Es muy prematuro sugerir una línea de penetración entre ambos países por parte de un tercero; pero el lector no deberá sorprenderse si de aquí en adelante comienzan a dibujarse los trazos de una figura geométrica.

Después de las elecciones británicas

Todo el mundo supone que Churchill quiere hablar primero con Truman y después con Stalin. Lo primero será fácil y fructuoso para las relaciones de los pueblos si se prepara con cuidado y sin prisas. En realidad, sólo mirando a Norteamérica se justifica que el primer ministro haya tomado sobre sí la dirección de la Defensa nacional y del rearme. Pocos norteamericanos dudarían que en manos de Churchill se necesitarían armamentos y esta seguridad es casi indispensable para una conversación fructífera entre los dos pueblos y los dos G. blains. Y mientras no se llegue a esta confianza resultará

imposible ningún movimiento de Inglaterra en favor de una conversación con el Kramita.

La podrá provocar la diplomacia soviética, aunque por ahora no se percibe ninguna indicación de que los rusos han entendido la política occidental. Se puede creer que tan sólo la urgencia de impedir el rearme germánico les hará cambiar de actitud. Aus esto resulta dudoso, porque dentro de su política y de sus fines no tienen nada que ofrecer, porque no quieren sacrificar nada. Pero si algo se va a obtener de ellos será mediante la inteligencia confiada de los dos pueblos anglosajones y su cooperación con el resto de Europa. Y esto es precisamente lo que se espera de Churchill, y lo que explica la actitud simpática hacia la victoria de los conservadores más allá del canal y más allá del Atlántico.

Casi un millón de kilos de agrios valencianos exportados

VALENCIA.—Novocientos noventa y seis mil cuatrocientos veintisiete kilos de agrios han salido hasta la fecha para los mercados exterior e interior. Por vía terrestre salieron para Bélgica 424.297 kilos de mandarinas; para Holanda, 70.000 kilos de naranjas; para Inglaterra, con transbordo en el canal de la Mancha, 176.452 kilos de mandarinas, 13.910 de limones y 2.228 de pomelos, y para Suiza, 106.200 kilos de mandarinas. Por vía marítima salieron para Dinamarca 4.683 kilos de naranjas y 14.960 de pomelos, y para Inglaterra, 27.070 de mandarinas y 25.060 de pomelos. CIFRA.

La Ud. EL DIARIO DE AVILA

Trabajadores gallegos y guipuzcoanos compiten por apuesta, en Azcoitia

SAN SEBASTIAN, 13.—En Azcoitia se ha suscitado una curiosa apuesta con motivo de las obras proyectadas por el Ayuntamiento para abrir una carretera que permita llegar hasta el sitio en que se venera la imagen de la Virgen de Urtegui, a fin de que aumente el número de fieles que la visitan y que no pueden hacerlo ahora por el mal estado del camino. Al encargarse por la comisión del Municipio la construcción de la obra a un contratista, éste anunció su propósito de traer para realizarla obreros gallegos, y al no mostrar su conformidad uno de los encargados de la comisión,

Presentación de credenciales del nuevo embajador español en el Vaticano

DISCURSO DEL PAPA

En el mencionado acto de que ayer dimos cuenta, habló en castellano Pío XII en los siguientes términos, contestando al señor Castella, quien afirmó que España sigue creyendo que para alcanzar la paz ha de darse por bueno cualquier sacrificio.

«Señor embajador: Tras el inesperado retorno a la Patria de su ilustre y en gran manera benemérito predecesor para ocupar un alto cargo en la gobernación de su país, V. E. ha sido escogido por la confianza del Jefe del Estado español como representante ante Nos de este pueblo español, tan próximo siempre a nuestro corazón. Por eso, al dar comienzo a su misión aquí—donde tan imponente número de Estados de todas las partes del mundo y de las más diversas formas de Gobierno mantienen sus representaciones diplomáticas—, queremos darle la más paterna y cordial bienvenida, expresando al mismo tiempo la convicción de que el fiel y católico pueblo español le acompañará en la misión que V. E. inicia en el centro de la Cristiandad, con la satisfacción más viva y la aprobación más íntima y sincera.

Disparidad entre los principios y la realidad jurídica

En tal expectativa, nos confirman las nobles expresiones que V. E. acaba de pronunciar, manifestación paladina de lo profundamente que en su espíritu está grabado el peculiar carácter de su importante función.

No ignora V. E. el aspecto que el mundo de hoy presenta, no sólo por ser digno retoño de una familia donde se entrecruzan las

viejas estirpes ibéricas con las modernas ramas brotadas en la tierra férz del mundo nuevo, sino por venir directamente de ese mismo hemisferio, donde visitate naciones hablando el mismo idioma y adorando al único Dios, hazes de la Historia, como afortunadamente se ha dicho, algo actual y palpante que nunca muere.

Esta experiencia humana, enriqueciendo la ciencia adquirida en las más famosas escuelas de su Patria y del extranjero, juntamente con la práctica conseguida a lo largo de su historial, mucho más denso que largo, sobre todo en el campo del Derecho Internacional, habrán hecho notar a V. E. la trágica característica de nuestros días, consistente en la disparidad entre los principios jurídicos, que proclaman como meta anhelada la pacífica convivencia de los pueblos, y la realidad política, que parece cezar el camino, poner la meta cada vez más remota y hasta hacer correr el peligro de no alcanzarse nunca.

Quien no esté resuelto a combatir tan espantosa discrepancia y a superarla dentro de su campo de acción, no forma parte de los auténticos, de los sinceros propugnadores de la paz, porque, para refutar sus verbalismos pacifistas bastan sus obras contra la paz misma. Y quien no se halle dispuesto a reconocer la supremacía moral del problema de la paz en todos sus aspectos, aparte la mirada del que es oficio principal de la Humanidad, ignora deliberadamente un deber urgente, que se impone con la misma gravedad a todos y cada uno de los hombres, lo mismo que a los pueblos; cierra los ojos, no sólo a la luz de un problema específico del consorcio humano, sino a los esplendores de una función esencial de la fe cristiana para la formación de una sociedad penetrada del espíritu de Jesucristo.

Hace ya demasiados años que la Humanidad y la Cristiandad oscilan a lo largo de la línea vertiginosa que separa el deseo de la paz del temor de la guerra, temor de una guerra que, aunque no preza inminente, por un explicable y sano reflejo psicológico, impulsa a todos, gobernantes y gobernados, con derivaciones económicas y sociales que deben atarzar a cualquier espíritu clarividente. Nadie contempla tan nefasto espectáculo con más amarga y dolorosa preocupación que el Padre común de la Cristiandad. Nadie con más horror que El ve los indescritos dolores y calamidades, las espantosas catástrofes de orden material y moral que descargarían sobre la Humanidad si no se consiguiera pronto rellenar ese abismo de mutua desconfianza y de fundado recíproco pavor que se abre entre los pueblos y entre los grupos de pueblos.

(Continúa en 3.ª página)

El Ministerio de Comercio anuncia la importación de diversos cupos extranjeros

De Alemania, coches de turismo, por valor de un millón de dólares; camiones, trolebuses, etc., por valor de 1.250.000 dólares; queso de Holanda; equipos, piezas de repuesto, colorantes, etc., de Inglaterra, entre otros

MADRID, 14.—En una nota facilitada esta mañana, el Ministerio de Comercio anuncia la apertura de importantes y diversos cupos de importación procedentes del extranjero, con el fin de que cuantos puedan estar interesados en ellos, puedan informarse sobre sus particularidades con la debida anticipación, al objeto de elevar las oportunas solicitudes a este respecto.

Entre los diferentes cupos de importación, figuran automóviles «turismo» procedentes de Alemania, por valor de un millón de dólares.

Camiones pesados, camionetas peso medio y pequeñas, hasta de dos toneladas; remolques, trolebuses, etc. por valor de 1.250.000 dólares. Estas importaciones procederán también del mismo país.

Se anuncia asimismo la importación también del queso de Holanda, para conocimiento de cuantas personas puedan estar interesadas en esta especialidad.

De Inglaterra serán también importados entre otras mercancías equipos dentales; equipos varios de oficina y otros, piezas de repuesto para vehículos, colorantes y anilinas.—(Cifra).

«Los errores diplomáticos de Estados Unidos—dice Mac Arthur—han hecho levantar el poder soviético»

NUEVA YORK, 14.—En un reciente discurso pronunciado por el general Mac Arthur, ex-jefe supremo del Ejército en Extremo Oriente y que fué sustituido por el Gobierno norteamericano, ha dicho que «los graves errores diplomáticos de los Estados Unidos, han hecho levantar el poder de la Unión Soviética». Mac Arthur atacó también las altas esferas del poder de su país, así como la inmorales de los impuestos.—EFE.

Los resultados finales de las elecciones para la Presidencia argentina

Buenos Aires, 14.—Los resultados finales de las elecciones celebradas el pasado domingo, en toda la República Argentina, para la elección del candidato a la Presidencia del país, son los siguientes:
Perón, 3.152.086 votos y
Balbín, 1.727.423.—EFE.

La esposa de Perón, mejora lenta pero progresivamente.

Buenos Aires, 14.—El ministro argentino de Información ha facilitado esta mañana un comunicado sobre el estado de salud de la esposa del presidente de la Argentina, doña Eva Duarte de Perón, en el que se dice que, la paciente mejora, lenta pero progresivamente.—EFE.

Noticias generales

Se anuncia que ha sido nombrado M. Jacques Meyrier como nuevo embajador de Francia en Madrid.

—El primer representante de la Unión Sudafricana en España ha conferenciado con el ministro señor Artajo.

—El Congreso Mundial de judíos celebrado en París expresa su gratitud al Caudillo por su noble conducta con ellos durante la guerra.

—El periódico británico «Star» afirma que la declaración oficial inglesa en favor de una actitud más amistosa con España ocasionará el primer choque en política internacional entre el laborismo y el Gobierno.

—Vichinsky, delegado ruso en la O. N. U., quiere otra vez hablar. Habiéndoselo concedido, existe gran expectativa por oírle.

Colisión de dos buques en el puerto del Musel

GIJON.—Cuando se dirigía al puerto de San Juan de Nieva el buque alemán de 6.000 toneladas «Reg 2.º», solicitó su entrada en el puerto del Musel, ya que a su bordo se hallaba la esposa del capitán en trance de dar a luz. Autorizado su arribo, y en el momento de abocar a puerto, chocó con el vapor español «Rada de Malilla», que hacía maniobras en aquella altura para tomar su salida, después de cargar 280 toneladas de carbón. A consecuencia de la colisión, el «Rada de Malilla» sufrió una avería de una vía de agua, que le puso en peligro de hundimiento. Rápidamente auxiliado y remolcado a uno de los espigones, se le descargó la mercancía, lográndose con ello su momentánea seguridad.—(Cifra).

Declaraciones del director general de Primera Enseñanza a los periodistas

ZARAGOZA, 14.—El director general de Primera Enseñanza, ha hecho esta mañana algunas declaraciones a los periodistas zaragozanos, a los que manifestó que todas las nuevas disposiciones, sobre los auxilios a los maestros, serán puestas inmediatamente en práctica, excepto aquella que se refiere a su jubilación, que se encuentra en estudio actualmente. También aseguró que, el nuevo programa de enseñanza, será puesto en vigor muy en breve.—(Cifra).

Se busca al avión hospital, con 39 pasajeros, desaparecidos en el centro de Francia

PARIS, 14.—Veintinueve aviones, de las Fuerzas Aéreas, de los Estados Unidos, vuelan actualmente a baja altura, por el centro de Francia, en busca del avión hospital perdido en el día de ayer, con 39 tripulantes a bordo.—EFE.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Navó ayer en Galicia, León, Teruel y Navacerrada. Una masa de aire frío invadió la Península. Se anuncian lluvias en el Norte y Levante. Nebosidad alternando con claros en el Centro.

36 litros de agua durante las últimas 24 horas, en la región del Bidasoa

SAN SEBASTIAN, 14.—Continúa lloviendo con gran intensidad en toda la región del Bidasoa, en donde, durante las últimas 24 horas, han sido recogidos (Continúa en 4.ª página)

